



ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

football

Question au Gouvernement n° 561

Texte de la question

M. le président. La parole est à M. Dominique Paillé, pour une question très courte.

M. Dominique Paillé. Je ne peux pas ne pas réagir à la réponse de M. le ministre de l'intérieur. (Exclamations sur les bancs du groupe socialiste.)

M. Jacques Basco. Vous êtes lamentables !

M. Dominique Paillé. Excusez-moi, mes chers collègues, mais je note que, lorsqu'il s'agit de condamner, à juste titre, la violence du Front national, le Gouvernement est en première ligne, mais que, lorsqu'il s'agit de condamner celle de la majorité plurielle ou de certains de ses membres, il est singulièrement absent. (Applaudissements sur les bancs du groupe de l'Union pour la démocratie française et du groupe du Rassemblement pour la République.)

Monsieur le ministre de l'intérieur, vous qui dites être attaché - et nous sommes tous tentés de vous croire - aux principes républicains, n'oubliez pas le principe d'impartialité de l'Etat,...

M. Lucien Degauchy. Il n'y a plus d'Etat !

M. Dominique Paillé. ... car c'est certainement celui auquel vous devriez le plus fréquemment vous référer. (Applaudissements sur les bancs du groupe de l'Union pour la démocratie française.)

Mais j'en viens à ma question, qui s'adresse à Mme le ministre de la jeunesse et des sports.

Dans quarante-trois jours, nous vivrons un grand événement planétaire qui, au-delà de ses aspects sportifs, devait offrir à notre pays l'occasion de mettre en avant son patrimoine, notamment culturel, et son savoir-faire. Je dis «devait» car, dans un domaine très particulier, un de ceux pourtant où la France excelle, il n'en sera rien. Le comité français d'organisation, au sein duquel l'Etat est représenté, a en effet choisi McDonald's pour assurer la restauration. Cette société américaine sera le restaurateur officiel de la Coupe du monde de football en France ! (Vives exclamations sur les bancs du groupe de l'Union pour la démocratie française et du groupe du Rassemblement pour la République.)

M. Lucien Degauchy. C'est un scandale !

M. Jean Glavany. La décision a été prise par une instance internationale ! Vous mélangez tout !

M. Dominique Paillé. Cette décision a profondément choqué tous les restaurateurs français, qui y ont vu une véritable provocation.

M. Jacques Basco. Ce n'est pas la Coupe de France, c'est la Coupe du monde !

M. Dominique Paillé. Je ne doute pas, madame le ministre, que, compte tenu de votre sensibilité, vous soyez vous-même très affectée par cette décision du CFO.

Au-delà de l'affliction légitime qui devrait être la vôtre, comment allez-vous réagir à une telle situation ?

(Applaudissements sur les bancs du groupe de l'Union pour la démocratie française et du groupe du Rassemblement pour la République.)

M. le président. La parole est à Mme la secrétaire d'Etat au tourisme, pour une réponse très courte.

Mme Michelle Demessine, secrétaire d'Etat au tourisme. Monsieur le député, vous avez évoqué l'événement important que représente l'organisation de la Coupe du monde de football en France.

M. Arthur Dehaine. Jusque là, ça va !

Mme la secrétaire d'Etat au tourisme. C'est pour nous une chance, mais aussi un défi.

Depuis dix mois, tous les ministères sont mobilisés pour assurer la réussite de l'événement sportif, sans oublier

les enjeux de l'accueil et de la sécurité,...

M. Jean-Louis Debré. Vous ne répondez pas à la question !

Mme la secrétaire d'Etat au tourisme. ... mais aussi pour faire de cet événement une grande fête de l'amitié et de la convivialité dans toute la France. (Exclamations sur les bancs du groupe du Rassemblement pour la République et du groupe de l'Union pour la démocratie française.)

M. Jean-Louis Debré. Arrêtez de délayer !

M. Franck Borotra. Répondez à la question !

Mme la secrétaire d'Etat au tourisme. Vous avez évoqué le problème de la restauration.

Le choix de la société n'incombe pas au Gouvernement mais, comme toute l'organisation de la Coupe du monde, à la Fédération internationale de football. (Exclamations sur les bancs du groupe du Rassemblement pour la République et du groupe de l'Union pour la démocratie française.)

Pour notre part, nous mettons tout en oeuvre pour que la fête soit réussie et pour que partout, l'accueil soit de qualité. (Exclamations sur les mêmes bancs.)

Je suis convaincue que la Coupe du monde sera une grande fête en France et qu'elle sera réussie.

(Applaudissements sur les bancs du groupe communiste, du groupe socialiste et du groupe Radical, Citoyen et Vert. - Exclamations sur les bancs du groupe du Rassemblement pour la République et du groupe de l'Union pour la démocratie française.)

Données clés

Auteur : [M. Dominique Paillé](#)

Circonscription : Deux-Sèvres (4^e circonscription) - Union pour la démocratie française

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 561

Rubrique : Sports

Ministère interrogé : tourisme

Ministère attributaire : tourisme

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 29 avril 1998, page 3099

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du 29 avril 1998